
Боевой листок школьного патриотического отряда «ПОСТ №1»  

МАОУ «Школа №18» 

«Себе – честь, Родине – слава!» 
14 февраля 2020 года в школе №18 города Ирбита состоялась встреча ребят из 

гражданско-патриотического отряда «Пост №1»с ГЕРОЕМ РОССИИ Шадриным 

Романом Александровичем. Это был очередной Урок Мужества в рамках 

Месячника, посвящённого   Дню защитника Отечества. 

Удивительно, но, видимо, так повелось на Руси: все настоящие герои – это скромные, 

простые и душевные люди. ГЕНЕРАЛ-МАЙОР! А простой и приветливый!  

Это трудно назвать официальной встречей. Хотя для нас, ребят из провинции, встреча 

с легендарным человеком, которого знает и чтит вся Россия, Героем России 

Шадриным Романом Александровичем, - это очень волнующе и ко многому 

обязывает. Это полтора часа мужского разговора, рассказа о мужестве в реальном 

бою, о подвиге. Подвиге вне времени.  

Наш гость приехал к нам из Екатеринбурга, чтобы встретиться в узком кругу с 

ребятами из отряда и познакомиться. А для нас это была не просто встреча, а Урок 

Мужества. Состоялась эта встреча при содействии нашего куратора и друга нашего 

отряда, Никитина Николая Юрьевича, председателя союза ветеранов войны в 

Афганистане,  и его заместителя, Малкина Алексея Юрьевича. На встрече 

присутствовала Лыжина Юлия Николаевна, начальник Управления образованием 

Муниципального образования город Ирбит. 

Моя страна, моя судьба, моя мечта, моя война, 

Моя любовь, моя весна и я – стена. 

Отчизны сын, страны солдат – так было сто веков назад.   

За друга друг, за брата брат- мир этим свят! 
 

 

Это строки из песни, с которой началась наша встреча. 

Встреча трёх поколений: нынешнего  поколения 

патриотов, воинов Афганской войны и Чеченской и героев 

Великой Отечественной войны, которые незримо были с 

нами. 

 

Мы представили свой отряд, рассказали о своей работе, 

исполнили Гимн Постовой службы, который считаем  

своим гимном. К 75-летию Великой Победы отряд 

занимается поисковой работой, создаёт свою Книгу 

Памяти, куда войдут имена наших прадедов. Несение 

Вахты Почётного караула - наше главное дело, и об этом 

тоже был наш рассказ. В заключение мы показали 

видеооткрытку к дню Победы, обращённую к участнику Великой Отечественной 

войны, почётному гражданину города Ирбита Кайгородову Константину Алексеевичу. 



 

А потом – простой и незатейливый рассказ Героя.  

«Сегодня знаменательный день. Сегодня я  вручаю памятные медали матерям воинов, 

погибших в Чечне.  И именно в этот день я выводил свой батальон из Чеченской 

республики. Тогда мне было 25 лет. Я был майор. А теперь я генерал-майор. И столько 

всего за плечами….» 

«Помню, мне было 12 лет. Отец сказал, что он  хотел стать офицером, да война 

помешала. Он в 17 лет ушёл на фронт. Значит  мне надо осуществить мечту отца- 

решил я» 

 И начал с чего наш герой? Решил организовать музей в сельской школе, где учился. 

Теперь школы нет, а музей сохранили. А ещё Роман со своими приятелями в детстве 

помогали вдовам фронтовиков, на чьих домах горели красные звёзды, - знак, что здесь 

жил или живёт герой войны. Таскали в эти дома воду, кололи дрова - помогали, как 

могли. 

Учился он хорошо (8 «5» и 6  «4» плюс кандидат в мастера спорта по лыжам.) А потом 

- танковое училище, потом Афганистан, Западные рубежи. Танк Т-80.Высадили в 

чистом поле. Ни укреплений, ни еды, вода привозная… Ничего- выжили… 

Полыхнул Северный Кавказ. У Романа Александровича было уже двое маленьких 

детей (в горячие точки не посылали военнослужащих, у 

которых маленькие дети). Но он не смог остаться в 

стороне.  

«Чечня. Фильм «Чистилище» это примерно про нас, - 

продолжает наш гость. - 8 января вызывает меня 

командир и говорит: «Это ты капитан, который мечтает 

быть командиром батальона в 27 лет?»   Ответить «НЕТ» 

я не мог, не хотел прослыть трусом, хотя понимал, что я 

танкист, а теперь придётся командовать 

разведывательным батальоном. Это значит быть на 

переднем крае. За броней танка не спрячешься. А тут 3 

роты. И командуют ими парни 20-тилетние. Прямо как в 

Великую Отечественную! 

Перед нами задача: взять стадион и главпочтамт. Воевать решили тоже как в Великую 

Отечественную. Без техники. Ночью. Не обошлось без предательства. Пришлось 

наступление прервать и занять оборону. Закрепились в ближайшей школе. Шкафы, 

парты превратили в баррикады. Ночью отбили 3 атаки. Наутро закрепились и взяли 

главпочтамт. Новая цель - Президентский дворец. Было ощущение, что наши деды так 

же в Великую Отечественную Берлин брали. Цепь в обороне, остальные – вперёд. 

Басаевцы проспали, мы проскочили, воспользовавшись туманом. Но до дворца 

оставалось ещё метров 300. Всё просматривалось. Слишком рискованно. Засели в 

гостинице, но по ней танки лупят. Залезли в пекарню. Ребята голодные, два дня не 



евши. Нашли мешок арахиса, сгущёнку - веселей стало, правда, пить со сладкого 

очень хотелось. 

 Двое суток по нам били, противотанковые 

гранаты кидали. Двое суток мы отстреливались. 

Несколько атак отбили. И басаевцы решили, что 

нас много, человек 70, а нас было всего 22 бойца. 

Басаевцы отступили, бросили свои позиции. 

 Когда мы ворвались в здание, там под коврами 

трупы лежали: это они своих же раненых при 

отступлении выстрелом в голову добивали.   

Потом пошли зачищать территорию и 

наткнулись на своих! Морпехи уже были готовы к штурму. А мы им: идите, над 

президентским дворцом флаг водружайте, всё чисто! 

А вскоре заочно мне присвоили звание майора. Я не верил, говорю: я капитан! А мне: 

нет, ты уже майор. 

Утро. Туман. Именно такой день, как сегодня, 14 февраля. Нас выводили и Грозного. 

На мне уже вместо изодранной формы камуфляж убитого чеченского генерала, 

тёплый свитер из гумпомощи. Приехал домой, встречает жена. Ей 29 лет, а виски 

седые. «Что с тобой?»- спрашиваю. 

Оказывается, получила моя жена одно за другим 3 сообщения: Ваш муж погиб; потом- 

нет, Ваш муж ранен; потом – нет, пропал без вести… Вот и посеребрила виски 

седина…» 

Истории, рассказанные нашим гостем, отличались от тех, что мы 

слышали во время встреч с другими участниками войн. Конечно, 

каждая из историй была уникальна, каждая заставляла задуматься 

и помогала прочувствовать жестокость войны. Но наш гость вёл 

свой рассказ, не только говоря о страшных, временами 

трагических моментах, но и добавлял лёгкость и тонкий юмор в 

свои истории. Атмосфера становилась уютной, и хотелось 

слушать еще и еще. Было удивительно, как этот человек, 

переживший ужас смерти, мог шутя рассказывать об этом!!? Казалось бы, что может 

быть лёгкого и веселого на войне? Но именно это - лёгкость, бодрость духа и умение 

идти вперёд, преодолевая страх, и помогло ему выжить!  

 Потом – Орден Мужества, а чуть позже - звание Героя Российской Федерации. 

А через 3 года началась  2-я Чеченская кампания. Участие в штурме села 

Комсомольское… 

2006-2007год - Южная Осетия. 3 года потом был в международном розыске 

(Саакашвили подал в розыск) 

Потом защищал русский мир в Крыму, на Донбассе. И сейчас собирает гуманитарный 

конвой в Луганск. 



А вообще по жизни, по словам Романа Александровича, он  шёл, всё время вспоминая 

строки из романа Островского «Как закалялась сталь»: «Жизнь надо прожить так, 

чтобы не было мучительно больно за бесцельно прожитые годы» 

Если бы был жив отец (ему сейчас было бы 94 года). Он бы мной гордился! У меня 4 

детей, внуки, и мне перед ними не стыдно. Но стыдно перед учительницей, у которой 

на уроке я проказничал на последней парте. При встрече с ней попросил прощения. 

Она сказала, что уже забыла давно. А я не забыл, 36 лет помню.. И наказ отцовский не 

забыл: всегда между шалостью и преступлением есть красная черта, переходить 

которую нельзя никогда. И яблоки в саду воровали, и трактор в колхозе угоняли 

покататься, но черту никогда не переходил. Такая уютная атмосфера привела к 

воспоминаниям и о школьной жизни. Из этих историй мы поняли, что в школьные 

годы в этого человека заложили понятия о главных моральных ценностях, и он смог 

следовать им на протяжении  своего нелегкого пути. 

В результате закончил военную академию имени Фрунзе с отличием и Военную 

академию Генерального штаба. Но самое 

главное- базу- заложили родители и учителя.  

Затем выступили пятиклассники. Они только 

готовятся вступить в наш отряд «Пост №1», но 

уже понимают, что такое Мужество, Героизм и 

Любовь к Родине. 

Нам отрадно было слышать в ответ слова 

Героя России: «Пока есть такие, как ВЫ, у 

нашей страны есть будущее. Нас никто не 

сможет завоевать! Россия – это страна, в 

которой правит Добро!» 

 И наш герой это подтверждает делом! Нашего гостя сопровождал Невьянцев Алексей 

Юрьевич, президент благотворительного фонда «Доброе дело». Они вместе помогают 

ребятам из детских домов и участвуют во многих благотворительных проектах. 

Наша встреча закончилась. Сегодня мы еще раз убедились, что герои на самом деле 

обыкновенные люди, но  с необыкновенной силой духа. Мы встретили человека 

благородного и удивительного, простого и открытого, а вместе с тем - настоящего 

ГЕРОЯ и Защитника Отечества, 

живущего по закону – «Себе - честь, 

Родине - слава»  
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